

Otro año más de la A.M. Cristo Yacente

La vida sigue y aquí nos encontramos año tras año, ya en vísperas de esta Semana tan especial para todos nosotros. Siempre me gusta hacer una pequeña valoración del momento actual, un breve repaso de lo que ha acontecido desde el pasado Domingo de Resurrección hasta la fecha, e informar de lo que está por acontecer hasta que pongamos nuestro broche final el próximo día 27 de marzo.



Foto: Javier Díez

Acabó la pasada Semana Santa de 2015 con bastante buen sabor de boca, personalmente una de las que más he disfrutado en mis dieciocho años en la música cofrade. Comenzamos a afrontar un año que se presentaba movido, tanto por movimiento de gente como por asentar las bases del nuevo proyecto que se está ejecutando desde hace ya más de un año, para renovar la vida de la agrupación y que sea algo más que un grupo de músicos que solamente se junta para los ensayos y las actuaciones. Insisto en que la agrupación forma parte de nuestra cofradía y es por ello que cada vez

queremos realizar actividades que involucren más a ambas partes, tanto a los hermanos componentes de la agrupación como al resto de hermanos de la cofradía. Es por ello que a lo largo de estos meses se han ido desarrollando diferentes actividades en las cuales damos la oportunidad de que todos conozcan el funcionamiento y los componentes de la banda. Desde días de convivencias, chocolatadas... hasta el gran viaje a Sevilla que realizamos conjuntamente el pasado mes de noviembre. Queremos que todos forméis parte de nuestra vida semanal.

Otra de las partes de este proyecto que está desarrollando el grupo de trabajo de la agrupación es el acondicionamiento de nuestro lugar de ensayo. Una obra realizada íntegramente por nuestros componentes y familiares y que ha dado lugar a un local de ensayo, modesto y acogedor pero de gran servicio del que, sin duda, a parte del uso que le damos, otras de las cosas más importantes que se han obtenido son la unión y la cooperación entre un gran número de componentes, que han querido poner su granito de arena para conseguir que el resto de músicos puedan estar más cómodos cuando vayan a los ensayos. Entre los momentos más significativos de este ciclo 2015-16 cabe destacar la participación en la procesión, en mayo, con el Stmo. Cristo de los Milagros, el cuál desfiló con música tras décadas haciéndolo en silencio. Una procesión multitudinaria y que tuvimos el lujo de vivir en primera persona.

Ya en septiembre comenzábamos la preparación de dos citas importantes. La primera, nuestro concierto de festividad el pasado 1 de noviembre que clausuraba el XXV aniversario del Stmo. Cristo Yacente, en el que contamos con la colaboración de D. Abel Rodríguez Delgado, director musical de la A.M. Los Polillas (Cádiz) y, además, amigo desde hace años. Este es uno de los proyectos que ya podemos dar por asentado y que esperamos repetir en años venideros, que consiste en traer directores invitados a dirigir la agrupación en un concierto y en ensayos previos, con el objetivo de que nuestros componentes y los asistentes al concierto conozcan distintas formas de trabajar de cada director. Como dice el refrán: "cada maestrillo tiene su librillo". Esa es la razón de estos conciertos que ya iniciamos hace dos años con la colaboración de nuestro gran amigo D. Oscar J. Ruíz Delgado, antiguo componente de la A.M. "Los Gitanos" (Sevilla).

Y el gran proyecto de este ciclo ha sido nuestra, tan ansiada, visita a la capital hispalense quince años después, el pasado mes de noviembre. Allí realizamos dos conciertos en dos de los lugares más emblemáticos para todo cofrade, ya sea músico o no. El objetivo principal era buscar la motivación extra que supone llevar nuestra música a gente nueva que nunca antes nos había escuchado, o al menos no en vivo. Otro de los motivos, quizás el principal, y del que más orgulloso me siento, fue el pasar un fin de semana íntegro de convivencia entre todos: músicos, hermanos cofrades, familiares... en mi opinión, fue todo un éxito alcanzado. Bravo por todos y por su comportamiento allí; para quitarse el sombrero.

Ya en lo musical, el primer concierto tuvo lugar en el templo de la Hermandad de “Los Gitanos”, donde podemos presumir de haber logrado un lleno absoluto y de haber dejado un gran sabor de boca a los presentes, a pesar de los nervios que todos teníamos. De esa tarde, más allá de lo general que es lo más importante, me quedo con la satisfacción personal del momento vivido justo después en que acabó de sonar la marcha “Mors et Resurrectio”. Al día siguiente tuvimos la oportunidad de “volver a pisar”, y lo digo entrecomillado porque ninguno de los componentes estuvo la anterior vez, la Capilla de los Marineros de la Hermandad de la Esperanza de Triana. Un concierto que a nivel musical era muy, muy exigente pero que sin embargo, una vez roto el hielo el día anterior, sonó mucho más relajado y en el que pudo sonar la marcha “A ese Triste Dios Caído”, dedicada al Stmo. Cristo de las Tres Caídas, compuesta por uno de nuestros directores musicales, Héctor Tavera Fresno. Otro lleno y éxito entre los asistentes. Pero no solo han quedado ahí las actividades de este ciclo sino que, nada más volver, comenzamos a preparar las navidades y dos de los actos ya asentados en estas fechas, las dos chocolatadas, una de nuestra cofradía y la otra la de la Hermandad Dominicana. Para ello se preparó un repertorio de villancicos cuidados con mimo, como nos gusta intentar hacer las cosas siempre. Por último, de cara al futuro, se nos presenta una cuaresma tranquila y una Semana Santa similar a la pasada, en la que como nota destacable tenemos la vuelta, por tercera vez no consecutiva, a la localidad de Fuente de Cantos (2006, 2013, 2016) para acompañar a la imagen del Cautivo.

Para finalizar solo quiero dejar una reflexión: la vida de un músico en esta agrupación se compone de esfuerzo, ganas de trabajar y respeto por el trabajo de sus compañeros, incluidos sus directores musicales. Tenemos todo lo necesario para disfrutar de nuestro hobby. Somos exigentes porque creemos que los resultados han de ser fruto del trabajo y la constancia, pero hay que tener paciencia y comprensión. No se puede querer correr antes de aprender a andar, ni obtener todo lo que pretendemos al momento, y hoy en día llega mucha gente pensando que esto es *jauja*. Salir a la calle como salimos nos supone mucho esfuerzo, soportar muchas broncas en ensayos. Valoremos el trabajo de todos nuestros músicos, ya seamos compañeros de la misma banda u otras; seamos cofrades o simples espectadores. Hoy día vivimos un momento bastante dulce a nivel general. Nos ha costado mucho llegar hasta aquí, y siempre habrá *listos* que quieran aprovecharse del momento, que eso no nos haga decaer en nuestras ganas y trabajo.

Que tengamos una buena Semana Santa y la podamos disfrutar en plenitud.

Sergio Iván González Hernández
Director Musical A.M.Cristo Yacente

Viaje a Sevilla

Aproximadamente un año, ese era el tiempo en el que la Agrupación Musical Cristo Yacente, y la junta de gobierno, venían gestionando un par de conciertos en la capital hispalense. Finalmente, fue el último fin de semana del mes de noviembre del pasado año en el que, 15 años después, el viaje se materializó.



Foto: Lorenzo Rodríguez

A eso de las 16:30 horas partía, desde Salamanca, un autobús rumbo a Sevilla, lleno de Cofrades y amigos dispuestos a compartir unos días ilusionantes, con muchos planes prefijados y con tan solo dos días para cumplirlos. Y es que, además del valor y riqueza artística, Sevilla tiene muchas paradas obligatorias en lo devocional. Pero, lo que sí pudimos presenciar, fueron dos notables conciertos de la Agrupación Musical de esta Cofradía, conciertos

que, sin lugar a dudas, quedarán en el recuerdo de muchos músicos y cofrades.

En la mañana del sábado 28 de noviembre, acudíamos al Templo de la Hermandad del Cristo de la Expiración y Nuestra Señora del Patrocinio, comúnmente conocida como Hermandad del Cachorro. Allí pudimos contemplar de cerca el Cristo de la Expiración, para lo cual nos abrieron el camarín que da acceso a la imagen.

Ya por la tarde, nos dirigimos al Santuario de los Gitanos, donde fuimos acogidos cálidamente por la junta de gobierno de la hermandad que allí reside, la Hermandad de los Gitanos, quienes nos mostraron y explicaron detalladamente cada rincón y cada detalle del templo. Posteriormente, a la conclusión de la Eucaristía fuimos testigos, junto con el numeroso público asistente, del concierto que allí celebró la Agrupación Musical Cristo Yacente ante las imágenes de Nuestro Padre Jesús de la Salud y María Santísima de las Angustias Coronada, titulares de la Hermandad. Fue una tarde memorable de la banda, que consiguió poner en pie a todos los presentes en varias ocasiones.



Foto: Miguel Gómez



Foto: Lorenzo Rodríguez

Al día siguiente, el domingo 29 de noviembre, la Agrupación Musical Cristo Yacente volvía a Triana, a la Capilla de los Marineros. A las puertas de la Capilla nos dimos cita para poder realizar una visita guiada por la Iglesia, de la que conocimos su riqueza artística gracias a las explicaciones de miembros de la Hermandad. Y para sorpresa de todos, cuando volvimos la mirada hacia la Santísima Virgen de la Esperanza de Triana pudimos comprobar que ésta lucía, en su fajín, la ofrenda que nuestra Cofradía le hizo a la imagen en su anterior visita en el año 2000, un botón charro bañado en oro. Toda la satisfacción que pudimos sentir al comprobar ese bonito gesto, se vio multiplicada al término del concierto que volvieron a ofrecer nuestros músicos, el segundo del fin de semana.

A la finalización del viaje podían apreciarse caras de alegría, de orgullo. La Agrupación Musical Cristo Yacente acababa de impresionar con sus sones a todos los asistentes de ambos conciertos, en una de las ciudades que cuenta con varias de las Bandas de Música más importantes en el panorama cofrade. Tanto D. José Moreno Vega, Hermano Mayor de la Hermandad de los Gitanos, como D. Sergio Sopena Carriazo, Teniente Hermano Mayor de la Hermandad de la Esperanza de Triana, mostraron su reconocimiento y asombro ante tal demostración musical.



Foto: Miguel Gómez

Nosotros, por nuestra parte, no pudimos más que agradecer a la Hermandad del Cachorro por recibirnos en su Templo, a la Hermandad de los Gitanos y la Hermandad de la Esperanza de Triana por su cálida acogida y atenta disposición para hacernos sentir reconfortados en cada momento. Del mismo modo que ellos, nosotros les presentamos nuestra entera disposición para recibirles en la Cofradía cuando tengan ocasión de visitar nuestra querida Salamanca. Asimismo, hay que agradecer a todas las personas que trabajaron, tanto en Salamanca como en Sevilla, por hacer posible este viaje. Guardaremos por mucho tiempo un bonito recuerdo.



Foto: Miguel Gómez

Avisos

TESORERÍA

Desde el mes de Octubre, las cuotas se han empezado a recaudar en periodo voluntario hasta el mes de Enero, aquellos que en ese momento no hayan hecho efectivo el pago de la misma, se les pasará por el banco con el consiguiente recargo de 2 euros, al igual que los recibos a los que tiene que ir el cobrador.

SECRETARÍA

Para cambiar el domicilio o cualquier otro dato relacionado con la secretaría poneros en contacto con nosotros por los medios habituales: correo ordinario Cofradía Cristo Yacente apdo 229 C.P 37080, correo electrónico cofradiayacente@telefonica.net, llamando por teléfono 923 21 15 07 y dejando el mensaje en el contestador automático, utilizando la página web www.realcofradiayacentesalamanca.com, o personalmente los viernes de 19.30h a 21.00h en la sede de la Cofradía Patio Chico nº 2-12 módulo 3.

PROCESIÓN DEL DOMINGO DE RAMOS



Familia Fco. Javier Sánchez

Este año es el día 20 de Marzo y rogamos que los niños que vayan a participar estén a las 11,00 h en la Capilla de Ntra. Sra. de la Verdad con la siguiente indumentaria: Hábito de la Cofradía completo (túnica, fajín, medalla y capelina, con zapato y calcetín negro). La palma se abonará, como máximo, el último día del Triduo, 16 de Marzo, siendo su precio de 10 euros (estipulado por la Hermandad de Jesús Amigo de los Niños). **La Cofradía no se compromete a suministrar la palma en fechas posteriores.**

SANTOS OFICIOS EN LA S.I.B CATEDRAL

El Miércoles Santo 23 de Marzo a las 12,00 h se celebrará la Misa Crismal en la Catedral Vieja.

El Jueves Santo 24 de Marzo a las 17,00 h tendrá lugar la conmemoración de la Cena del Señor, aquellos cofrades que quieran participar deberán estar en la Capilla de la Verdad a las 16.30h con las zapatillas de esparto y capelina (los que no dispongan de la misma se les proporcionará una) para participar en el lavatorio de pies.

El Viernes Santo 25 de Marzo a las 17,00h conmemoraremos la Muerte del Señor, los que quieran participar deberán estar a las 16.30h en la capilla de la Verdad.

LAS REPRESENTACIONES EL VIERNES SANTO EN EL DESCENDIMIENTO, SANTO ENTIERRO Y DOMINGO DE RESURRECCIÓN ESTARÁN SUPEDITADAS A LA DECISIÓN TOMADA EN JUNTA GENERAL

Desde esta revista queremos estar en contacto con los hermanos y hacernos eco de los acontecimientos que alegran o entristecen a esta nuestra familia cofrade, por eso felicitamos a aquellos que han decidido unir sus vidas con el vínculo del matrimonio, y los que amplían la familia con el nacimiento de un hijo y también nos entristecemos con los hermanos que han perdido algún ser querido y nos unimos a ellos en sus oraciones.

BODAS

Felicitemos a Rodrigo Morchón García por su enlace matrimonial con Belén, y a Daniel Vicente y a Raquel Ramos por su unión en santo Matrimonio ante el Stmo. Cristo Yacente de la Misericordia.



COMUNIONES



Felicitemos también a Juan Esteban Moreno Calvo por recibir su primera comunión. Como se ve en la fotografía, lo hizo vestido con el hábito de nuestra Cofradía.



NATALICIOS

Tenemos que dar la enhorabuena a María Acebal Prieto por el nacimiento de Álvaro y por querer compartir con nosotros la alegría que supone el nacimiento de un hijo.

NECROLÓGICAS

14 de Marzo a las 20,30h en la capilla de las RR.MM Isabeles se ofrecerá la Eucaristía por la madre de José Luis Gonzalez Perez, de José Luis Ramos Cañada, por el padre de Javier Pedraz García, y por el padre de María José Lanzagorta Arco, y por la hermana de Jose M^a Esteban Prado.

15 de Marzo a las 20,30h en la capilla de las RR.MM Isabeles la Eucaristía la ofreceremos por la madre de José Leví Torres Borges, de Juan Antonio Martín Lorenzo, por el padre de Pilar, Cesar y José Abundio Tomé Miguel y padre político de Emilio Lafuente Rivero.

Os esperamos a todos para acompañar a nuestros cofrades en su dolor por la pérdida de sus seres queridos.

TRASLADO DE LOS PASOS

El día 12 de Marzo a las 10,00h nos encontraremos en la S.I.B. Catedral Nueva para proceder al traslado de las carrozas desde el local hasta la Catedral y el día 2 de Abril desde la Catedral al local. Es obligatoria la asistencia para los hermanos de paso, y sus hermanos mayores.

ENSAYOS DE LOS HERMANOS DE PASO

Todos los hermanos de paso tendrán el ensayo obligatorio los días 12 y 19 de Marzo a las 16.00h en la Catedral Nueva asistiendo con las zapatillas de esparto. Los hermanos que residan fuera de Salamanca o que por razones laborales no puedan acudir deberán comunicarlo a los hermanos mayores de paso a través del boletín de asistencia, no obstante puede haber modificaciones en los días y lugar de ensayo, los cuales se notificaran oportunamente.

TRIDUO

Los días 14, 15 y 16 de Marzo a las 20,30h tendrá lugar en la Capilla del Convento de RR.MM Isabelles. Los dos primeros días se ofrecerá la misa por los cofrades o los familiares de los mismos fallecidos durante el año según se ha indicado anteriormente, y el tercer día se procederá a la Imposición de medallas a los nuevos hermanos, que previamente hayan abonado los 10 euros correspondientes al coste de la misma antes del día 13 de Marzo. Sólo se impondrán las medallas a los cofrades presentes y para ello se ruega estar a las 20,00h para asegurar su asistencia. Del mismo modo, el día 13 de marzo también le será impuesta la insignia a los hermanos que cumplan 25 años de pertenencia a la cofradía.

ADORNO FLORAL

En la tarde del día 22 de Marzo a las 16,00h se procederá en la Catedral Nueva al adorno floral de los pasos. Se aceptan aportaciones bien a modo de flores (claveles rojos, se ruega comunicarlo para evitar adquirir mas cantidad de claveles) o donativos, pero lo más importante es vuestra presencia, sin vuestro esfuerzo las carrozas no lucirían tan vistosas. El día 26 de marzo a las 10,00h de la mañana en la Catedral Nueva tendrá lugar la elaboración de la Cruz de Flores.

HÁBITO

La cofradía carece de hábitos para prestar, por lo que cada cofrade tendrá que confeccionarse el suyo, los teléfonos de las modistas son: Cristina: 923 24 79 04 móvil 649 84 71 09. Carmen 923 24 57 81; la tela la podéis adquirir en Almacenes Galán (preguntar por Paulino) para el capirote, anagrama y zapatillas de esparto poneros en contacto con la Junta de Gobierno por los cauces indicados anteriormente. **Como novedad cabe destacar que aquellos que opten por realizarse su propio hábito, el capirote y el fajín se tendra que adquirir obligatoriamente a la cofradía tomandole las oportunas medidas, esto se realiza con el fin de mantener una misma uniformidad, evitando de esta manera la diversidad de hechuras, el precio será el resultado de sumar las telas y el coste de la modista, sin beneficio alguno para la cofradía.** Las zapatillas las podéis encontrar en calzados Van Dyck. C/. Alfonso de Castro o en los bazares chinos.

Debido al carácter penitencial de nuestra Cofradía se prohíbe el uso de medallas que no sea la reglamentaria de la Cofradía, así como joyas, anillos (excepto la alianza matrimonial), uñas pintadas, pulseras tanto masculinas como femeninas, y el uso de teléfonos móviles y dispositivos análogos durante el desfile.

PROCESIÓN

Los hermanos que hayan portado algún ornamento procesional deberán ponerse en contacto con el segundo Hermano Mayor, como fecha tope el día de la Junta General. Si no fuese así entenderemos que renuncia a portarlo y pasará a otro cofrade que previamente en la Junta General lo haya solicitado, de esta forma se evitaran malos entendidos y conflictos esa noche.

TARJETA DE ENTRADA

Con el fin de poder organizar la salida penitencial en las mejores condiciones posibles y debido a un exceso de personal ajeno a nuestro desfile penitencial, se ha limitado el acceso a la Catedral Nueva, por lo cual la entrada se regirá por las siguientes normas: el acceso será por la puerta de la Catedral Vieja del Patio Chico, quedando los acompañantes en la Catedral Vieja para la asistencia a la Eucaristía, solamente podrán pasar a la Catedral Nueva a través de la Catedral Vieja los cofrades y acompañantes de los cofrades menores de edad, a la terminación de la Eucaristía se cerrará la Catedral Vieja y el acceso a la Catedral Nueva se realizará por la puerta del Patio Chico, solamente cofrades y acompañantes de los cofrades menores de edad, tanto para una entrada como para la otra, es obligatorio entregar la tarjeta de entrada al vigilante de seguridad. En la carta se enviará una tarjeta personal para cada cofrade y otra de acompañante. Si tenéis algún compromiso podéis solicitar otra de acompañante en la sede de la Cofradía para asistir únicamente a la Eucaristía. (Nota aclaratoria: La tarjeta de acompañante sólo será válida para acceder a la celebración de la Eucaristía).

PROGRAMA A SEGUIR EL DIA DE LA PROCESION

21.30 h. APERTURA DE LAS PUERTAS DE LA CATEDRAL VIEJA

22.00 h. EUCARISTÍA

23.00 h. ENTREGA DE ORNAMENTOS

23.30 h. LOS FAMILIARES DE LOS MENORES ABANDONAN EL TEMPLO.

23.45 h. PROMESA DE SILENCIO EN EL ATRIO DE LA CATEDRAL

00.00 h. SALIDA PENITENCIAL POR LA PUERTA DE RAMOS.

Recordar que se procesiona en pareja, por el centro de la calle y los hachones se llevan hacia fuera, si os cansáis podéis decirle a vuestra pareja que os cambie el sitio, intentad hacerlo en las Isabeles.

RESPETAR LOS HORARIOS Y ATENDER LAS INDICACIONES DE LOS DIRECTORES DE PROCESIÓN, ESA NOCHE ESTAMOS PARA AYUDAR, Y NO PARA CREAR CONFLICTOS.

BESAPIES CRISTO YACENTE

Al igual que el pasado año realizaremos un besapiés al Stmo. Cristo Yacente de la Misericordia en la Capilla de N^a Señora de la Verdad el día 19 de Marzo en horario catedralicio.

TURNOS DE VELA

Debido a la restricción de horarios que mantiene la Catedral no tiene sentido adjuntar un Turno de Vela como es habitual en nuestra Cofradía, pero sí os pedimos que colaboréis en la vela y besapiés al Cristo en las horas que podáis y esté abierta la Catedral.

VIGILIA PASCUAL

Se llevará a cabo en la Capilla de las RR.MM Isabeles a las 21.00 h. del sábado 26 de marzo.

TIENDA DE REGALOS

Nuestra cofradía comercializa una serie de objetos relacionados con la cofradía (pins, láminas, libros, llaveros, rosarios, pulseras, metopas, camisetas, sudaderas, etc.), si estás interesado en adquirir alguno, pásate por la sede social.